
 1 

LIBÉREZ CE QUI EST EN VOUS (5) 
 
 

INTRO CULTE 
	
	

«	L’Esprit	Saint	est	une	nécessité	absolue.	
Seul	l’Esprit	éternel	peut	accomplir	

des	choses	éternelles.	»		
A.W.  Tozer 

 

 

 
 
Nous nous sommes quittés la semaine dernière en nous rappelant que l’abandon et la dépendance dont nous 
avions fait preuve envers Dieu lors de notre conversion devaient être les mêmes dans notre marche 
quotidienne avec lui.  Nous nous étions reposés sur une parole de Paul pour affirmer cela :  
 

« Ainsi donc, tout comme vous avez accueilli le Seigneur 
Jésus-Christ (conversion), marchez en lui (sanctification). » 

Col 2 : 6 
 
Face à cette affirmation, nous pourrions néanmoins ne pas nous sentir très bien.  En effet, … 

Comment faire pour rester dans cette dépendance et cet abandon? 
Parce que, le moins que l’on puisse dire, c’est que cela ne nous vient pas naturellement.  Normal, tout ce qui 
concerne Dieu ne fait pas partie de notre nature.  Donc, je le redis encore une fois : si vous vous attendez à 
désirer les choses de Dieu et que cela vienne de vous, vous allez attendre longtemps.  Pour la simple et bonne 
raison que :  

 
Il n’y a pas de mélange entre vous et Lui.  Nous devons le laisser prendre de plus en plus de place en nous, 
jusqu’à ce qu’il déploie sa maturité en nous.  Nous devrions faire de cette parole de Jean-Baptiste, la devise 
de notre vie.  Rappelez-vous ce qu’il a dit en parlant de Jésus : « Il faut qu’il grandisse, et que moi je diminue »1.  

                                                        
1 Jean 3 : 30 
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Notre chance, c’est que Dieu tient ses promesses et que, même si nous avons une fâcheuse tendance à 
l’oublier : « Dieu donne toujours ce qu’il ordonne. » Paul le dira également :  
 

 
« En effet, c’est Dieu qui produit en vous le vouloir 

et le faire pour son projet bienveillant. » 
Phil 2 : 13 

 
 
Que nous a-t-il donné? 
Une nouvelle disposition et sa puissance!  Et l’apôtre nous dit que : 
 

Dieu n’a jamais fourni la puissance d’accomplir sa volonté 
sans en même temps en faire naitre le désir, 

et il n’a jamais fait naitre le désir de faire sa volonté 
sans accorder la puissance de l’accomplir. 

 
Donc, Dieu communique de façon surnaturelle à la fois l’envie de faire sa volonté et la capacité de l’accomplir, 
mais nous devons nous approprier ces deux dons par la foi!   
 
 

« J’ai été crucifié avec Christ; ce n’est plus moi qui vis, c’est Christ qui 
vit en moi; et ce que je vis maintenant dans mon corps, je le vis dans 
la foi au Fils de Dieu qui m’a aimé et qui s’est donné lui-même pour 
moi. »  

Galates 2 : 20 
 
 
Nous avons une vie à vivre ici-bas, c’est vrai, mais nous devons la vivre en nous abandonnant totalement à 
Celui en qui seul nous pouvons placer notre foi parce qu’il est mort par amour pour nous.  En ce qui me 
concerne, il est le seul à avoir fait cela pour moi.  Personne d’autre n’a jamais été jusque-là.  La confiance que 
Dieu attend de nous doit donc reposer sur la foi profonde que nous savons que Dieu nous a aimés, et que 
tout ce qui nous est nécessaire pour mener une vie digne de Lui est à notre disposition!  La foi que notre 
Seigneur attend de nous ne repose donc pas sur rien, il nous l’a lui-même donnée et consolidée en son 
amour2.  Autrement dit, 
 

Chaque fois que nous pensons que notre foi dépend de nous, 
nous quittons notre dépendance des ressources mises à notre disposition 

pour nous en aller demander à notre ancienne nature 
de nous aider à faire confiance à Dieu, son pire ennemi! 

 
Faire l’expérience de cette dépendance radicale, nous permettra, par exemple, de refléter Christ devant 
autrui et de faire avancer son royaume dans ce monde.  Alors que partager notre foi demeure un gros 
problème pour la plupart d’entre nous.  Et c’est très bien!  Si cela vous semble impossible, c’est très bien!  
Parce que Dieu ne vous appellera jamais à faire des choses que vous pouvez faire sans Lui.  Vous brosser les 
dents ne vous fait sans doute pas peur.  Vous ne doutez pas de votre capacité à vous laver les dents.  Je me 
trompe?  Vous n’avez pas besoin de Dieu pour vous laver les dents parce qu’il n’y a rien de spirituel là-dedans!  
Par contre, vous avez besoin de son aide pour parler de Lui.   

                                                        
2 Ephésiens 2 : 4-10; Romains 5 : 6-11 
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Rom 15 : 18 

L’impact de Paul sur le monde de son temps reposait sur un secret, sa dépendance du Christ.  Notre impact 
sur le monde actuel dépend du même secret.  Je ne sais pas si vous le savez, mais Paul n’était pas un grand 
orateur, tout intellectuel qu’il était.  Lors de son premier voyage missionnaire en compagnie de Barnabas, il 
partage le ministère d’enseignement avec ce dernier3.  Sa volonté de ne dépendre de rien d’autre que du 
Christ, lui vaudra même de voir son apostolat remis en question par de nombreux chrétiens de l’église de 
Corinthe, séduits par de soi-disant « super apôtres » bien plus éloquents que lui :  
 

« Pour ma part, frères et sœurs, lorsque je suis venu chez vous, ce n’est pas avec 
une supériorité de langage ou de sagesse que je suis venu vous annoncer le 
témoignage de Dieu, car j’avais décidé de ne connaître parmi vous 
rien d’autre que Jésus-Christ, et Jésus-Christ crucifié.  J’ai été 
faible, craintif et tout tremblant chez vous.  Ma parole et ma 
prédication ne reposaient pas sur les discours persuasifs de la 
sagesse [humaine], mais sur une démonstration d’Esprit et de 
puissance, afin que votre foi soit fondée non sur la sagesse des 
hommes, mais sur la puissance de Dieu. » 

1Cor 2 : 1-5 4 
 
Le Christ que Paul sert au travers de son ministère est le Dieu d’amour qui manifeste sa puissance au travers 
de son sacrifice d’amour; Paul, qui est son serviteur, ne peut donc pas être quelqu’un qui revendique ses 
droits et une puissance autre que celle de son maitre crucifié!  Paul dépend entièrement du Christ et de sa 
puissance, et il ne veut dépendre de rien d’autre!  C’est là le secret de la fertilité de son ministère et de sa vie.  
Nous devons vraiment comprendre comme Paul l’avait fait que dépendre de Dieu est indispensable pour que 
nous soyons au bénéfice du travail d’illumination intérieure de l’Esprit.  C’est une illumination opérée par 
Dieu qui nous permet de comprendre la vérité spirituelle d’une façon autre que purement intellectuelle.  D.L.  
Moody, le célèbre évangéliste américain, avait l’habitude de dire :  
 
 

La Bible sans le Saint-Esprit est comme 
un cadran solaire éclairé par la lune. » 

 
 
Permettez-moi de vous poser une question un peu embêtante : Si vous deviez choisir entre la présence de 
Jésus à vos côtés ou celle de l’Esprit dans votre cœur, … 

                                                        
3 Actes 13,14 et 15 
4 Voir aussi 2 Corinthiens 12 : 10 
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Que choisiriez-vous? 
Réfléchissez bien, le Christ physiquement présent à côté de vous et vous disant quoi faire et comment le 
faire, ou le Saint Esprit, résidant de façon invisible et surnaturelle au plus profond de votre cœur?  Le choix 
n’est pas facile.  Heureusement, nous n’avons jamais eu à faire ce choix parce que le Christ l’a fait à votre 
place.  Il a dit à ses disciples : « Cependant, je vous dis la vérité: il vaut mieux pour vous que je 
m’en aille.  En effet, si je ne m’en vais pas, le défenseur ne viendra pas vers vous; mais, si 
je m’en vais, je vous l’enverrai»5.  Si nous sommes honnêtes, nous nous demandons encore souvent 
aujourd’hui en quoi le départ de Jésus et la venue de l’Esprit étaient à notre avantage.   
 

 
Imaginez que vous preniez des leçons de football auprès 
d’Eden Hazard.  Il vous apprend à frapper le ballon, à 
dribbler, à presser l’adversaire, et il vous explique 
patiemment toutes les combinaisons tactiques du jeu.  
Après tout cela, serez-vous capable de jouer au football 
comme Eden Hazard?  Evidemment pas.  Maintenant, 
supposez qu’Eden Hazard puisse se glisser en vous au 
point que votre corps devienne son enveloppe.  Il 
pourrait dribbler, shooter au goal, tout cela grâce à vous!  
Ce ne serait pas vous qui joueriez au foot, mais Eden 
Hazard.   
 

 
Cela ne vous rappelle rien? 
« Ce n’est plus moi qui vit, c’est Christ qui vit en moi! »6.  Dans la vie chrétienne normale, ce n’est 
plus nous qui vivons pour le Christ, c’est le Christ qui vit par nous. 
 

Notre corps devient en quelque sorte son vêtement. 
Si bien qu’il aime à travers nous, adore Son Père à travers nous, 

prie à travers nous, témoigne à travers nous et 
répand la bonne odeur de sa Présence à travers nous7. 

 
Il opère tout cela par l’Esprit que Jésus a dépeint comme : « Des fleuves d’eau vive »8. 
 
Avez-vous déjà vu des fleuves en crue?   
C’est malheureusement des images qu’on nous 
passe de plus en plus souvent aux informations.  Eh 
bien, la vie de l’Esprit en nous, cela devrait 
ressembler à cela.  Une force irrésistible qui recouvre 
tout et emporte tout.  Alors, voici qu’arrive la 
question que tout chrétien devrait se poser :  
 
Comment faire pour ouvrir les vannes de notre vie afin 
que ces fameux fleuves d’eau vive puissent s’écouler 
librement?   

                                                        
5 Jean 16 : 7 
6 Galates 2 : 20 
7 2 Corinthiens 2 : 15-16 
8 Jean 7 : 38 


